

El Batallón Vasco Español se atribuye el atentado

# Huelga general en Hernani por la muerte de dos simpatizantes de HB

**BILBAO (J. R. Mugerza, corresponsal).** Al igual que todo el domingo, ayer lunes, la localidad guipuzcoana de Hernani estuvo totalmente paralizada en su actividad laboral en protesta del doble atentado ocurrido en la madrugada del domingo y en el que perdieron la vida los simpatizantes de Herri Batasuna Miguel María Albeláiz, de treinta y dos años, propietario de un almacén, y Luis María Elizondo, también de treinta y dos años, carnicero. El atentado ha sido reivindicado por el Batallón Vasco Español a través de una llamada telefónica a Radio Bilbao.

Aunque no hubo testigos presenciales, los hechos debieron de producirse hacia las cinco de la madrugada. Las dos víctimas habían asistido a la despedida de soltero de un amigo y se dirigían a pie a sus respectivos domicilios por la llamada cuesta de Balantza. En ese punto, según todos los indicios, debían estar esperándoles varias personas, que sin mediar palabra dispararon contra los dos amigos.

**LOS REMATARON.**—Hacia las cinco treinta de la mañana funcionarios del Cuerpo Municipal localizaron los cuerpos, ya sin vida, de los dos simpatizantes de la coalición «abertzale». Avisada la autoridad judicial, ordenó el levantamiento de los cadáveres y su traslado al Depósito Municipal.

A la una de la tarde, y en la autopsia realizada a los dos cadáveres, pudo confirmarse que ambos habían sido rematados en el suelo después de caer al recibir el primer disparo. Cada uno de los cuerpos presentaban dos orificios de bala.

Hacia la una y media de la tarde, los dos cadáveres fueron introducidos en sendos féretros y trasladados hasta el salón de Plenos del Ayuntamiento de Hernani, en donde quedó instalada la capilla ardiente.

Aproximadamente a esa misma hora, el Batallón Vasco Español, a través de una llamada telefónica a Radio Bilbao, reivindicaba el doble atentado. «Si Monzón quiere la guerra —dijo el comunicante—, nosotros también. Esta es la respuesta al asesinato de nuestro camarada Luis Bergareche de Vergara. Viva la unidad de España.»

**FUNERAL.**—A las seis de la tarde de ayer se celebró el funeral en memoria de los dos simpatizantes de Herri Batasuna con asistencia de un gran número de personas entre familiares, amigos y vecinos de la localidad. Los féretros estaban cubiertos por la «ikurriña» con crespón negro.

Concluida la ceremonia, los asistentes gritaron contra la Policía y a favor de ETA.

**CONDENAS Y HUELGAS EN HERNANI.**—Las notas de condena por este doble asesi-

nato llegadas al Ayuntamiento de Hernani han sido numerosas. Por su parte, la Corporación Municipal en sesión extraordinaria celebrada ayer, condenó enérgicamente el atentado y solicitó de la autoridad competente la apertura de una investigación para el esclarecimiento de los hechos, así como la detención de los autores. También ha formulado una protesta por la actuación de la Guardia Civil, a quien denuncia por la poca diligencia en su cometido.

**MANIFESTACIONES E INCIDENTES.**—Julen Vadillo Pena, de once años de edad, es el niño que resultó herido de consideración al recibir un pelletazo de goma en el transcurso de la manifestación habida en la capital donostiarra, a media mañana del domingo, en protesta por los sucesos de Hernani. El estado del menor, internado en el hospital de la Cruz Roja, ha sido calificado de menos grave. Asimismo, una persona cuya identidad por el momento no ha sido facilitada, ha pasado a disposición judicial después de ser detenida por funcionarios de la Policía en el transcurso de los incidentes.

A media tarde volvieron a producirse enfrentamientos entre efectivos de la Policía y grupos de jóvenes por el bulevar de la capital guipuzcoana, y a primera hora de la noche fue cortada con barricada la carretera nacional I y la vía del ferrocarril Madrid-Irún a su paso por Rentería.

Anoche se registraron nuevos incidentes en Bilbao, San Sebastián y Rentería protagonizados por grupos de «abertzales» que protestaban por las dos muertes. La Policía Nacional tuvo que actuar en todos los casos para dispersar a los manifestantes.